



**FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS ANDALAS**

SKRIPSI

**ANALISIS PERANAN MODAL KERJA TERHADAP LABA
PERUSAHAAN PADA PT. SAMUDERA INDONESIA, Tbk
PERIODE 2005-2009**

Oleh :

**DANNY FADLAN
05 952 049**

Mahasiswa Program Strata Satu (S-1) Jurusan Manajemen

*Untuk Memenuhi Sebagian Dari Syarat-Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi*

**PADANG
2010**



No Alumni Universitas

DANNY FADLAN

No Alumni Fakultas

BIODATA

a) Tempat/Tanggal Lahir : Padang / 27 Januari 1988 b) Nama Orang Tua : Darwanis dan Misnar c) Fakultas : Ekonomi d) Jurusan : Manajemen e) No. BP : 05 952 049 f) Tanggal Lulus : 30 Agustus 2010 g) Predikat Lulus : Sangat Memuaskan h) IPK : 3,10 i) Lama Studi : 4 Tahun 11 Bulan j) Alamat Orang Tua : Jl. Kartini No. 27A, Padang Panjang.

**ANALISIS PERANAN MODAL KERJA TERHADAP
LABA PERUSAHAAN PADA PT. SAMUDERA INDONESIA, Tbk**

Skripsi S-1 Oleh : Danny Fadlan, Pembimbing : Drs. Ali Munir, MM

Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui seberapa besar peranan modal kerja terhadap laba (studi kasus PT. Samudera Indonesia, Tbk). Modal kerja yang digunakan adalah modal kerja bruto dengan menggunakan analisa rasio likuiditas dan aktivitas untuk modal kerja yaitu current rasio, quick rasio, cash rasio, working capital to total assets rasio, receivable turnover, total assets turnover, average collection period, dan net working capital turnover. Sedangkan untuk menilai laba digunakan rasio laba operasi. Analisis data dilakukan secara kuantitatif dan kualitatif. Objek penelitian adalah PT. Samudera Indonesia, Tbk dengan periode penelitian 2005 sampai 2009. Dari penelitian ini diperoleh kesimpulan bahwa modal kerja menunjukkan peranan terhadap laba perusahaan pada PT. Samudera Indonesia, Tbk. Namun, peranannya tidak begitu besar hal ini dapat dilihat dari hasil analisis bahwa kenaikan dan penurunan perusahaan laba operasi perusahaan mulai tahun 2005 sampai tahun 2009 ditentukan oleh pengelolaan modal kerja dan faktor makro perusahaan mempengaruhi PT. Samudera Indonesia, Tbk dalam menghasilkan laba operasi. Peningkatan rasio laba operasi tahun dari tahun 2006 sampai tahun 2008 terjadi karena Samudera melakukan pengelolaan yang baik atas aktiva lancar, hutang lancar, piutang, biaya dibayar di muka dan perputaran total aktiva yang dapat meningkatkan penjualan perusahaan, yang pada akhirnya berpengaruh terhadap laba operasi PT. Samudera Indonesia, Tbk. Sedangkan penurunan rasio laba operasi perusahaan dari tahun 2005 ke tahun 2006, dan dari tahun 2008 ke tahun 2009 disebabkan oleh keadaan modal kerja yang tidak stabil. Selain itu faktor makro yang terjadi pada arus jasa transportasi peti kemas juga ikut mempengaruhi peranan modal kerja terhadap laba perusahaan.

Kata kunci: Modal Kerja, Laba Operasi, Rasio Keuangan

Skripsi telah dipertahankan di depan sidang penguji dan dinyatakan lulus pada tanggal 30 Agustus 2010, dengan penguji :

Tanda Tangan	1.	2.	3.
Nama Terang	Drs. Ali Munir, MM	Drs. Djasmil Ilyas	Rida Rahim, SE, ME

Mengetahui :

Ketua Jurusan Manajemen

Dr. Harif Amali Rival, SE, MSi
NIP. 132 164 008

Tandatangan

Alumnus telah mendaftar ke fakultas dan telah mendapat Nomor Alumnus :

	Petugas Fakultas / Universitas	
No Alumni Fakultas	Nama:	Tanda tangan:
No Alumni Universitas	Nama:	Tanda tangan:

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Kondisi persaingan industri yang semakin tajam dan keterbukaan pasar global, mendorong perusahaan untuk terus berusaha meningkatkan kemampuannya untuk menjadi yang terbaik, agar dapat mempertahankan kelangsungan hidup perusahaan dengan kondisi perekonomian yang terus berubah. Setiap perusahaan memperoleh pendapatan dari kegiatan yang dilaksanakan oleh perusahaan. Untuk mencapai tujuan perusahaan tersebut, manajemen perusahaan harus mampu mengelola dan mengembangkan perusahaannya sesuai dengan strategi dan kebijakan yang telah ditetapkan perusahaan.

Pengelolaan dana yang ditanam menjadi suatu hal yang penting karena dengan demikian kita dapat mengetahui efisiensi penggunaan dana tersebut dalam menghasilkan laba. Setiap perusahaan membutuhkan dana. Dana yang diperoleh dari pemilik perusahaan maupun dari hutang, digunakan untuk pembelian aktiva tetap untuk produksi barang atau jasa, membeli bahan-bahan untuk kepentingan produksi dan penjualan, untuk persediaan kas dan membeli surat-surat berharga yang sering disebut efek atau sekuritas baik untuk transaksi maupun untuk likuiditas perusahaan.

Dana yang ditanamkan untuk membiayai kegiatan operasi perusahaan sehari-hari disebut dengan istilah modal kerja. Peran modal kerja sangat penting

dan dibutuhkan perusahaan dalam membiayai kegiatan operasional. Begitu pula kemajuan perusahaan akan seiring dengan kebutuhan modal yang diperlukan untuk membiayai kegiatan usahanya, dimana makin besar suatu perusahaan akan semakin besar pula modal yang dibutuhkannya dan perusahaan tidak mungkin dapat memenuhi modalnya tanpa bantuan atau modal dari luar perusahaan.

Dahulu manajer keuangan tidak jarang memandang masalah modal kerja tidak penting seperti halnya masalah investasi jangka panjang, kebijakan jangka panjang, kebijakan deviden maupun merger dan reorganisasi. Kini perhatian manajer keuangan mulai berfokus pada pengelolaan modal kerja seiring dengan meningkatnya kompetisi di pasar global. Modal kerja menjadi sangat strategis seperti halnya keputusan lain dibidang keuangan.

Komponen modal kerja antara lain: kas, surat berharga, piutang, persediaan, hutang lancar (Hadori, 2005). Pengelolaan modal kerja yang efektif dapat meningkatkan laba operasi perusahaan. Investasi pada modal kerja memerlukan biaya, dengan demikian penurunan modal kerja akan menurunkan biaya modal dan berarti ada penghematan sehingga dapat meningkatkan profitabilitas perusahaan (Sartono, 2001).

Kemajuan jasa transportasi pelayaran Indonesia yang semakin berkembang seiring dengan perubahan teknologi dan sarana yang digunakan, membuat PT. Samudera Indonesia, Tbk berupaya memenuhi segala kebutuhan sarana jasa transportasi yang semakin meningkat. PT. Samudera Indonesia Tbk merupakan perusahaan jasa pelayaran yang berkembang dengan pesat, lengkap dan terpadu di Indonesia juga mencakup kawasan Asia serta benua lainnya sangat memerlukan

BAB VI

PENUTUP

6.1 Kesimpulan

Dari hasil penelitian yang telah diuraikan pada bab-bab sebelumnya tentang peranan modal kerja terhadap laba (studi kasus pada PT. Samudera Indonesia, Tbk) yaitu selama periode 2005-2009, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut :

1. PT. Samudera Indonesia, Tbk telah berkembang dengan pesat dan saat ini bisnis utamanya menyediakan jasa pelayanan transportasi barang dan logistik yang terpadu, baik untuk pasar domestik maupun internasional. Samudera telah mengembangkan usahanya sehingga memiliki layanan transportasi barang yang lengkap meliputi *shipping* untuk peti kemas regional dan domestik, tanker untuk minyak mentah, gas dan *chemical*, *breakbulk* dan *ship management*. Layanan logistik yang meliputi transportasi darat untuk pengangkutan peti kemas, *project logistics*, *chemical logistics*, *container depot*, *warehousing*, *distribution centre* serta *forwarding*. Di bidang *agency & terminal* menjadi operator terminal, melayani bongkar muat barang, mengageni beberapa perusahaan pelayaran luar negeri, antara lain Hapag-Lloyd AG, Rickmers-Linie, United Arab Shipping Company (UASC), Nippon Yusen Kaisha (NYK) dan Korea Marine Transport Co. Ltd. (KMTC). Melalui perjalanan panjang dalam membangun industri logistik di Indonesia dan Asia, Samudera memiliki

DAFTAR PUSTAKA

- Alwi, Syafarudin dan Riyanto, Bambang. *Manajemen Modal Kerja Bagian 1*.
<http://sap.gunadarma.ac.id>.
- Apriyono, Andi. 2007. *Modul Kerja*. <http://www.google.com>.
- Brigham, Eugene F dan Houston, Joul F. *Fundamentals of Financial Management Eighth Edition. (Manajemen Keuangan Edisi Kedelapan)*.
Terjemahan Wibowo, Herman. Buku II. Erlangga: Jakarta.
- Brigham, Eugene F dan Daves, Philips R. 2001. *Intermediate Finance Management*. UK: Thomson Learning.
- Djanidin Farid, 1983. *Analisis Laporan Keuangan*. Ghalia Indonesia: Jakarta.
- Harahap, SS. 1999. *Analisa Kritis Atas Laporan Keuangan*. PT. Raja Grafindo: Jakarta.
- Harnanto, 1984. *Analisa Laporan Keuangan*. BPFE-Yogyakarta: Yogyakarta
- <http://www.idx.co.id>. *Annual Report PT.Samudera Indonesia, Tbk (2005-2009)*
- <http://pustakaonline.wordpress.com>. 2008. *Analisis Laporan Sumber dan Penggunaan Modal Kerja Tingkat Likuiditas Perusahaan (Studi Perbandingan Pada Perusahaan Rokok Yang Sudah Go Public)*.
- Komarudin. 2006. *Analisis Pengelolaan Modal Kerja Dalam Rangka Efisiensi Operasi PT. Mega Eltra di Bandar Lampung*. <http://digilib.unila.ac.id>
- Mamduh M. Hanafi dan Abdul Halim. 2003. *Analisis Laporan Keuangan*. UPP AMP YKPN: Yogyakarta
- Martini, Diah dan Sugihartono, Toto. 2004. *Efektifitas dan Kebutuhan Modal Kerja Serta Pengaruhnya Terhadap Volume Penjualan, Pendapatan Penjualan dan Laba Bersih Perum Perumnas (Studi Kasus 1999-2003)*.
- Mulyadi. 2001. *Akuntansi Manajemen Konsep Manfaat dan Rekayasa*. Edisi 3. Salemba Empat. Jakarta.